

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 09 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Se vuelca UAEM en busca de estudiantes

Nacional: Participaron alumnos del IPN en equipo internacional ganador de concurso

Internacional: Analfabetas, 774 millones de adultos en Asia: Unesco

SALUD

Nacional: Declaran zona de desastre natural y emergencia para municipios de Veracruz

ECONOMÍA

Estatad: En Morelos se reportan poco más de 30 mil desempleados: STPS

Nacional: Paquete económico 2014 prevé crecimiento de 3.9%

Internacional: El desempleo es mayor que antes de la crisis: Putin

POLÍTICA

Estatad: Ejidatarios obtienen amparo contra acueducto de la CFE

Nacional: La reforma energética, traición

Internacional: Al-Assad reta a Obama a probar que lanzó gases

EDUCACIÓN

Estatal:

Se vuelca UAEM en busca de estudiantes

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, lamentó la desaparición de cinco estudiantes de esta casa de estudios y comprometió toda la estructura de la institución para dar con el paradero de los jóvenes, además de que la Dirección Jurídica se encuentra apoyando legalmente a las familias afectadas. Después de conocer estos hechos, el Rector giró instrucciones a todo su personal y a los directores de las diversas Unidades Académicas para sumarse a los trabajos de localización de los estudiantes, además de buscar elementos que permitan tener indicios de dónde podrían encontrarse o de lo que hicieron cuando se les vio por última vez. Y es que una vez que se conoció de este caso que se generó fuera de la universidad, de inmediato se giraron instrucciones al director Jurídico de la UAEM, Juventino Cruz, para que se apoye con todo lo necesario a las familias, mismas que de inmediato acudieron a levantar una denuncia penal ante la Procuraduría General de Justicia. De acuerdo con lo que se dio a conocer, los estudiantes desaparecidos son: Elías Tapia Bahena, de 21 años, José María Porcayo Villa (23 años), Jairo Radilla Bello (18 años), Carlos David Pérez Hernández (21 años), Eduardo Fajardo (se desconoce la edad), todos estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. De acuerdo con las declaraciones recabadas, los involucrados acudirían a una fiesta de bienvenida que organizó la Facultad de Ciencias de la Educación, que se realizó en los terrenos de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación frente al Estadio Centenario en la ciudad de Cuernavaca.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); **El Regional del Sur**, (Erick Juárez); **Diario de Morelos**, p.18, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.12, (Elizabeth Cuevas); **La Unión de Morelos**, p.21, (Salvador Rivera). **La Jornada**, p.31, (Rubicela Morelos) y **El Universal**, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/morelos-no-ven-plagio-en-desaparicion-de-5-jovenes-92269.html>.

Autonomía financiera consolidó a la UAEM a pasos agigantados

Durante la sesión del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que se realizó este fin de semana en la sede del Valle, de Jonacatepec, el pleno del Consejo Universitario de la comunidad de la UAEM evidenció su reconocimiento a los diputados locales de la quincuagésima segunda legislatura del Congreso del Estado por aprobar la autonomía presupuestal para la institución con un 2.5 por ciento del total del presupuesto de egresos del estado, acción parlamentaria que, sin duda, ha permitido dar pasos agigantados en la construcción de una universidad incluyente, pertinente y socialmente responsable. La ceremonia de entrega de testimonio de gratitud a diputados locales, se llevó a cabo con la presencia de Consejeros universitarios, funcionarios de la UAEM, ex rectores, junta de gobierno, diputados federales, senadores y presidentes municipales, donde se dio muestra de la gratitud por dicho acto y testimonio ante la comunidad universitaria y la sociedad morelense de que este 2.5% se ve reflejado en la docencia, investigación y la difusión de la cultura. El acto oficial estuvo encabezado por el rector de la UAEM y presidente del consejo universitario, Jesús Alejandro Vera Jiménez, José Antonio Gómez Espinosa, secretario técnico del Consejo Universitario; el doctor Gerardo Gama Hernández, Secretario Ejecutivo del Colegio de Directores; el doctor Rolando Balier Rodríguez, presidente del Colegio de Profesores; Mario Cortes Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM; José Torres Muñoz, secretario general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM; y Fermín Esquivel Díaz, Presidente de la Federación de Estudiantes de la UAEM. Del mismo modo se dio a conocer por parte del secretario técnico del Consejo Universitario, José Antonio Gómez Espinosa una breve reseña del logro obtenido, "Bajo la premisa de la construcción de una universidad socialmente responsable, hace más de un año, el rector de la UAEM encabezó una fuerte movilización con la intención de hacernos de recursos suficientes para el cabal cumplimiento de nuestras actividades sustantivas a saber, la docencia, y la difusión de la cultura, los diputados y las diputadas de nuestra legislatura local tuvieron la sensibilidad social y la visión de futuro para hacer eco a la propuesta de la comunidad universitaria y en un acto trascendente, que marco un parte aguas en la historia de nuestra universidad y también de nuestra entidad, aprobaron la autonomía presupuestal para nuestra institución con un 2.5% del total del presupuesto de egresos del estado", dijo. "Queremos este día dar testimonio ante la comunidad universitaria y ante nuestra entidad de que este presupuesto se ve reflejado en la docencia, investigación y la difusión de la cultura", agregó. Entre los ejemplos citados se destacó que la UAEM ha incrementado la matrícula en un 35%, de 6 mil aceptados el año pasado, recibieron a más de 8 mil, también con estos recursos se diversificó la oferta educativa, entre otros.

El Sol de Cuernavaca, (Redacción); **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado); **La Jornada Morelos**, p.7, (Oswaldo Salazar); **La Unión de Morelos**, p.23, (Sin firma)

Impulsa ayuntamiento a jóvenes empresarios de Cuernavaca

Los jóvenes emprendedores de Cuernavaca recibirán un importante impulso en la realización de sus proyectos empresariales a través de del Premio al Empresario Joven Impulsor y del Premio al Emprendedor Joven de Cuernavaca, que promueve el ayuntamiento de Cuernavaca a través de la Comisión de Asuntos de la Juventud. Es así como posterior a la convocatoria que lanzó el ayuntamiento en colaboración con la Confederación Patronal de la República Mexicana en Morelos (Coparmex), el Regidor de Asuntos de la Juventud, Pablo André Gordillo Oliveros realiza pláticas en las universidades de la capital para invitar a los jóvenes a incorporarse al proyecto. El regidor indicó que a un mes de entregarse los premios, instituciones de educación superior como la Universidad del Valle de Morelos (UVM), la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), el Tecnológico de Monterrey (ITESM) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), han sumado sus proyectos y al día de hoy más de 30 están siendo calificados. Cabe destacar que derivado de la respuesta positiva a la convocatoria, el presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, propondrá ampliar la fecha de inscripción para que más jóvenes puedan registrar sus propuestas dentro de las actividades productivas del municipio.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

Inicia TSJ y FEUM primer concurso estatal universitario de Juicio Oral

El Tribunal Superior de Justicia y la Federación de Estudiantes Universitarios del Estado de Morelos (FEUM) iniciaron el concurso estatal universitario de Juicio Oral, que permitirá a los alumnos de derecho conocer más sobre el nuevo sistema judicial adversarial. Con este tipo de prácticas en las que participarán por equipos de cuatro estudiantes apoyados por un asesor de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDySC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Poder Judicial otorga capacitación a los alumnos informó el Primer Concurso Universitario de Justicia Oral. El concurso, fue dividido en tres regiones: Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, en donde habrá eliminatorias en cada región, después habrá encuentros preliminares, semifinally la final está programada para el próximo dos diciembre, con la simulación de un procedimiento adversarial. La mecánica de participación, a decir de los organizadores se hará por región en donde se brindará a los equipos participantes capacitación de 40 horas, lo que significa cuatro horas diarias –a partir de este lunes- durante dos semanas-, con el apoyo de jueces, defensores y fiscales de las instituciones del Poder Judicial y Ejecutivo.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

Instituto Profesional de la Región Sur (IPReS) de la UAEM a 20 años

El pasado 3 de septiembre se cumplieron 20 años de haber sido creado el Instituto Profesional de la Región Sur (IPReS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que ofrece espacios a un mayor número de estudiantes morelenses para que tengan acceso a educación superior de calidad en algunas zonas estratégicas del estado. Aurora Catalina Cedillo Martínez, mencionó que una de las satisfacciones más grandes durante estos 20 años de creación del IPReS es que los jóvenes de escasos recursos del sur del estado de Morelos tengan acceso a la educación superior en una sede. “Muchos chicos se han acercado a nosotros para agradecernos que la UAEM haya acercado sus instalaciones a los lugares en los que nos encontramos y puedan estudiar”, comentó Aurora Cedillo. En mayo de 2013 Aurora Catalina Cedillo Martínez, rindió su informe de labores al cumplirse un año de su segundo periodo a cargo de la dirección del IPReS, en el que destacó las actividades académicas, de participación estudiantil, de fomento a la cultura y los deportes, así como de las actividades en las Sedes Universitarias de Mazatepec y la de El Lago, ubicada en la localidad de El Jicarero en el municipio de Jojutla. También destacó la inversión realizada en aulas, la biblioteca, el centro de cómputo, adquisición de materiales y laboratorios, al subrayar que gran parte del techo financiero es para el material de trabajo. Cabe recordar que en junio de 2002, por acuerdo del Consejo Universitario de la UAEM, el IPReS adoptó la denominación de Campus Sur.

La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma).

El ICE conmemora su 28º aniversario

El Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) celebra este 6 de septiembre, 336 meses de trabajo intenso, 23 generaciones de universitarios dedicados a la enseñanza y mil 460 semanas de promover la investigación educativa. El ICE nació con un enigma de identidad, no se parecía a las normales, tampoco a las carreras universitarias de pedagogía de la década de los 80. Su origen innovador le permitió verse en el futuro como una unidad académica autocrítica, creadora, protagónica de su tiempo, vanguardista de las transformaciones filosóficas, científicas, curriculares, didácticas y técnicas que la Universidad del Estado y el país requerían y requieren. Fue el décimo primer rector de la UAEM, Fausto Gutiérrez Aragón, quien impulsó ante el Consejo Universitario la propuesta de creación del ICE con la finalidad de formar profesionistas en Ciencias de la Educación, Tecnología educativa y Docencia. Oficialmente el 19 de junio de 1985, el Consejo Universitario aprobó la creación del ICE y las clases dieron inicio el 5 de septiembre de ese año con un total de 76 alumnos, cuatro catedráticos de tiempo completo y escaso personal administrativo, bajo la dirección de Sergio Aguilar con la participación de investigadores

reconocidos como Martha Luz Arredondo, Alfonsina Camino,
La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma).

Gestiona Velázquez recursos para la UAEM

La diputada Federal Maricela Velázquez Sánchez se reunió con el subsecretario de egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Fernando Galindo Favela, ante quien gestionó se proporcionen más recursos económicos a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para que esta institución pueda cumplir con sus objetivos de otorgar educación de mayor calidad a sus miles de alumnos. El subsecretario de egresos se comprometió con la legisladora federal morelense a que en el presupuesto de egresos 2014, que propone destinar los recursos adicionales derivados de la reforma hacendaria a mejorar la infraestructura escolar, se contemplará una partida de 105 millones de pesos para la máxima casa de estudios del estado. Así mismo, la vicepresidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados estuvo en la sesión en la cual el titular de la SHCP, Luis Videgaray presentó las propuestas del Gobierno Federal de la reforma hacendaria y del paquete económico para el 2014, que incluye la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Wendy González).

Acreditación como programa de calidad a la licenciatura en biología de la UAEM

Por cumplir con los estándares requeridos, el programa de Licenciatura en Biología que ofrece la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue reconocido y acreditado como programa de calidad por parte del Comité de Acreditación y Certificación de la Licenciatura en Biología (CACEB) A.C. En la sala de juntas de la rectoría Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, y Juan Carlos Sandoval Manrique, director interino de la Facultad de Ciencias Biológicas, recibieron de parte de Eduardo A. Zara Meza, presidente del CACEB, el documento de acreditación del programa de Licenciatura en Biología, el cual tiene estatus de calidad por los próximos cinco años. Eduardo Zara Meza entregó a Alejandro Vera un reporte con los señalamientos de los indicadores de calidad que se revisaron, entre los que se encuentran: planta académica de calidad, altas tasas de eficiencia terminal, investigación, servicios, vinculación, normatividad, equipamiento e infraestructura. Destacó que la Facultad de Ciencias Biológicas de la UAEM es referente nacional, por contar con mayor matrícula en todo el país en la disciplina de biología. El rector Vera Jiménez anunció que la institución cuenta con 75 millones de pesos para la construcción de las nuevas instalaciones de la Facultad de Ciencias Biológicas, que estarán ubicadas a un costado del Polideportivo Dos del Campus Norte, como lo establece el Programa Maestro de Infraestructura de esta administración.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

Analizan crear una licenciatura en Salud Pública

Como parte de los compromisos de diseñar nuevas ofertas educativas, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) está contemplando el diseño curricular de una nueva Licenciatura en Salud Pública, con el apoyo de la planta de profesores investigadores del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), que tienen la experiencia, capacidad y talento para hacer realidad ese objetivo, reconoció el rector de la máxima casa de estudios Jesús Alejandro Vera Jiménez. En el marco de la presentación del libro "Salud Pública", teoría y práctica que presentaron los editores Mauricio Hernández Ávila, director del Instituto Nacional de Salud Pública; y Eduardo Lazcano Ponce, director ejecutivo del centro de investigación de salud poblacional del Instituto de Salud Pública, que se realizó después del medio día de hoy en el auditorio de la Facultad de Medicina de la UAEM, el rector aseveró que se busca concretar esta Licenciatura de Salud Pública, a través de un convenio que se pueda firmar con el INSP de Morelos, tras considerar que se tendría el respaldo de una de las instituciones más importantes del país. La Licenciatura en Salud Pública, agregó, podría cristalizarse con el apoyo de los investigadores que cuentan con un prestigio importante y que incluso, dijo, formarían parte de la planta de profesores, por pertenecer a un instituto generoso que permitiría dar un paso más de los objetivos que se han trazado en la ampliación de nuevas ofertas educativas en la entidad.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

Nacional:

Participaron alumnos del IPN en equipo internacional ganador de concurso

Con el diseño de un vehículo eléctrico portable, un equipo de estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (México), las universidades de Sao Paulo (Brasil), Jilin (China), Estatal de Nuevo México y la de Diseño del Centro de las Artes (Estados Unidos) obtuvo el primer lugar en las categorías de diseño de ingeniería y estudio de mercado del concurso Pace Annual Forum 2013. El objetivo es que los estudiantes fortalezcan sus conocimientos de ingeniería y los vinculen con la industria para resolver juntos distintos problemas que atañen a la sociedad.

La Jornada, p.36, (De la Redacción),

Milenio, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b718972fa22e54a5865d1392d95f81c2>

Analfabetismo, la "deuda" histórica

En el Día Internacional de la Alfabetización, y ante la dimensión del problema del analfabetismo en México, expertos afirman que el país tiene una deuda social con hombres y mujeres que no saben leer ni escribir, así como con los analfabetas funcionales (son 32 millones), que por rezago social no han terminado su educación primaria o secundaria. Estos últimos representan 38.5% de la población mayor de 15 años en el país. En el primer censo de población realizado en México, en 1895, había 6 millones de analfabetos. "En 118 años no hemos logrado abatir la cifra. Hoy más de 5.1 millones de mexicanos que no saben leer ni escribir", refieren José Narro Robles y David Moctezuma Navarro, en la investigación titulada Alfabetismo en México: Una deuda social. Existen, según datos censales, más de 550 jóvenes entre 15 y 29 años que no saben leer ni escribir en la era de la información y la comunicación.

El Universal, (Christina Pérez),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/analfabetismo-en-mexico-un-rezago-centenario-42961.html>

Analfabeto, 10% de hidalguenses mayores de 15 años: INEGI

La última encuesta del INEGI reveló que en Hidalgo 10 de cada 100 personas de 15 años y más no saben leer ni escribir. El grado promedio de escolaridad de ese grupo poblacional en la entidad es de 8.1, lo que equivale a poco más del segundo año de secundaria. En los 84 municipios de la entidad hay en rezago educativo en poco más de 770 mil personas, lo que representa el 28 por ciento del total de la población hidalguense, ellos se concentran en 29 localidades principalmente.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781556.html>

Coahuila entre los estados con menos analfabetas

Actualmente, el estado ocupa el tercer lugar con menor población analfabeta y se encuentra dentro de los cinco estados con menor población en rezago total. Según el Censo de Población y Vivienda Inegi 2010, en México existen cinco millones 393 mil iletrados; Coahuila cuenta con 50 mil 229 personas que no saben leer ni escribir, lo que representa el 2.6 por ciento de su población de 15 o más en rezago educativo.

Milenio, (Raúl Coronado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6af3b897>

Internacional:

Analfabetas, 774 millones de adultos en Asia: Unesco

La Unesco informó hoy de que más del 84% de la población adulta mundial sabe leer y escribir -ocho puntos porcentuales más que en 1990- pero precisó que todavía viven sin esos conocimientos básicos 774 millones de personas mayores de edad. Dos tercios de analfabetos son mujeres y en su gran mayoría, todos viven en el sur y el oeste de Asia y en África sub-sahariana, añadió la Unesco en un comunicado divulgado con ocasión del Día Mundial de la Alfabetización, que se celebrará el 8 de septiembre. Si la tendencia se mantiene, en 2015 habrá en el mundo 743 millones de adultos y 98 millones de jóvenes analfabetos, según las últimas cifras facilitadas por el ISU, Instituto Estadístico de la Organización de la ONU para la Educación, la Ciencia y la Cultura.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/analfabetas-774-millones-de-adultos-en-asia-unesco-8707.html>

SALUD

Nacional:

Declaran zona de desastre natural y emergencia para municipios de Veracruz

La Secretaría de Gobernación publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación dos declaratorias, una de desastre natural y otra de emergencia, para diversos municipios de Veracruz afectados por lluvias. Los documentos precisan que se declara como zona de desastre natural a los municipios de Camerino Z. Mendoza, Mixtla de Altamirano, Río Blanco, Tampico Alto y Tequila, por la ocurrencia de lluvias severas del 25 al 27 de agosto de este año. Asimismo, se declara en emergencia a los municipios de Cazones de Herrera, Chontla, Camerino Z. Mendoza, Río Blanco, Tequila, Tlalixcoyan, Tlaquilpan y Ursulo Galván por los daños ocasionados por lluvias severas que cayeron del 25 al 27 de agosto. Ambas declaratorias se expiden una para efectos de que los municipios tengan acceso a los recursos del Fondo de Desastres Naturales y para la Atención de Emergencias Fonden.

La Crónica de Hoy, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781627.html>.

Alerta por fuertes lluvias en la mayor parte del país

De acuerdo al Servicio Meteorológico Nacional se pronostica, para este lunes, en la mayor parte del país, cielo de medio nublado a nublado y una alta probabilidad de lluvias fuertes durante la tarde y noche, así como temperaturas frescas por la mañana y cálidas durante el día. En el Valle de México se espera la presencia de nubosidad con probabilidad de 80 por ciento de lluvia de moderada a fuerte. Se esperan asimismo en esta región temperaturas frescas por la mañana y noche, y templadas a cálidas durante el día. De acuerdo con el pronóstico del organismo dependiente de la Conagua, es probable que se registren intervalos de chubascos con tormentas muy fuertes en los estados de México, Michoacán, Campeche, Tabasco y Puebla.

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781584.html>.

Cometidos por personas sin empleo, 29% de suicidios en México: Inegi

Un 29 por ciento de los suicidios en México fueron cometidos por personas desempleadas y la tercera parte de las mujeres que se han quitado la vida tenían estudios de educación media superior o superior, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) a propósito del Día Mundial para la Prevención del Suicidio que se conmemora este 10 de septiembre. El Inegi alertó que los adolescentes de 15 a 19 años son el grupo poblacional más afectado por este fenómeno. El suicidio es la tercera causa de muerte entre ellos al concentrar 8.6 por ciento del total de decesos, sólo superado por 24 por ciento que representan las agresiones y 16 por ciento correspondiente a los accidentes viales. Los últimos datos del instituto sobre suicidios datan de 2011, cuando se documentaron 5 mil 718 casos en todo el país. El 80 por ciento fue cometido por hombres, lo que implica que ocurren cuatro suicidios de hombre por cada uno de mujer. Hubo 859 en adolescentes; es decir, una tasa de 7.7 casos por cada cien mil muertes en este grupo.

La Jornada, p.37, (Susana González).

Afinan programa público para garantizar abasto de medicinas

El proceso de compra consolidada de medicinas en el sector público ya dio inicio, con varias novedades y retos para el gobierno y la industria farmacéutica. Uno es que la garantía de abasto en clínicas y hospitales dependerá de un nuevo sistema informático que deberá avisar cuando los inventarios lleguen a un nivel mínimo para resurtirlos, y al mismo tiempo el grado de eficacia habrá de asegurar que se terminen los añejos problemas de sobre existencias y de caducidad de los insumos en almacenes y unidades médicas. De acuerdo con la información proporcionada en las pre bases de la licitación, que ya fueron analizadas por la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), uno de los objetivos de que las principales instituciones del sector salud participen de manera conjunta en la adquisición de medicinas que utilizarán el próximo año es lograr un ahorro de 15 a 18 por ciento y que, con el mismo monto utilizado en 2013 -42 mil 600 de pesos- se adquiera la misma cantidad de tratamientos.

La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz Martínez).

DIF: tiendas departamentales de Matamoros explotan a ancianos

La cadena de tiendas de autoservicio Walmart y la de supermercados HEB, en esta ciudad, abusan de los ancianos que se emplean de empacadores, pues los obligan a lavar sanitarios y a hacer mandados para los gerentes, señaló el sistema municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF). A pesar de que no reciben sueldo de las tiendas departamentales y sus ingresos dependen de las propinas de la clientela, las personas de la tercera edad también son forzadas a empujar y acomodar filas de carros de supermercado. El procurador de Defensa del Menor y la Familia, Alejandro Peña Jar, señaló que se ha pedido a las dos firmas suscribir convenios con el ayuntamiento para que se comprometan a no explotar a los empacadores, todos mayores de 60 años y en situación económica precaria.

La Jornada, p.32, (Julia A. Le Duc).

Fumar también deteriora la audición

Se sabe que el consumo de cigarros afecta directamente diferentes aspectos de la salud, sin embargo en la actualidad es excesivo y va aumentando. En la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2012, se encontró que alrededor de 9% de los adolescentes y 20% de los adultos en México fuman. Según el Doctor Gonzalo Corvera Behar, Director del Instituto Mexicano de Otorología y Neurología (IMON), absolutamente todas las personas pierden audición con el paso de años, pero la exposición al alto ruido ambiental y fumar, potencializan el daño. "La zona afectada por el cigarro es el oído interno, éste es el encargado en transformar el sonido en impulsos nerviosos cualquier daño ocasionado en él, es irreversible, aunque tenemos tratamientos para aminorar la discapacidad" mencionó. Según el especialista, está totalmente comprobado que niños que son fumadores pasivos tienen mayor incidencia de pérdida de audición. En este contexto, el producto de una mujer embarazada que fuma, tienen 3 veces más riesgo de presentar algún grado de pérdida auditiva en la adolescencia, es decir, el daño se presenta al nacer y se manifiesta de forma progresiva con el paso de los años. El riesgo descrito también ocurre con mujeres embarazadas que son fumadoras pasivas.

Todas las personas pierden audición con el paso de los años, los más vulnerables a perder audición son las personas que se exponen a actividades ruidosas debido al trabajo, al inevitable tránsito o al uso excesivo de audífonos con alto volumen, por ejemplo. Cuando a uno de estos factores se suma el tabaquismo, se multiplica la progresión del daño en el oído.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779300.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

En Morelos se reportan poco más de 30 mil desempleadoS: STPS

La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) que se realiza de manera trimestral y cuyos resultados se dan a conocer a través de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) del gobierno federal, refleja que en Morelos existen poco más de 30 mil personas desocupadas, ds decir, gente que está en edad productiva y que ha buscado trabajo sin encontrarlo hasta el momento. Y es que de acuerdo con la ENOE, en el segundo trimestre de este año se tiene registro de 790 mil 411 personas ocupadas, de un total de 822 mil 384, es decir que de la Población Económicamente Activa (PEA), 31 mil 973 personas hasta marzo, no habían encontrado un empleo.

La Unión de Morelos, p.18, (Claudia Marino).

Condusef evalúa atención de aseguradoras ante el incremento de quejas

Tomando en consideración que en el primer semestre de este año, aseguradoras del país han presentado 200 reclamaciones que fueron recibidas por la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), el organismo defensor evaluó a 15 instituciones de seguros para conocer su desempeño, así lo dio a conocer Erika Zárate Cerón, delegada en Morelos. Las 15 instituciones representan el 88 por ciento de las controversias recibidas en el sector y el 77.3% del mercado, de acuerdo al valor de la prima directa emitida, por lo que la Condusef llevó a cabo casi 650 mil acciones de defensa, de las cuales 31 mil 307 correspondieron al sector asegurador, lo que significa el 5% del total. Al respecto, Zárate Cerón manifestó que las aseguradoras que fueron mejor calificadas son ABA Seguros, AXA Seguros y Grupo Nacional Provincial. Y las que no aprobaron la evaluación fueron: Seguros Argos, Seguros Banorte Generali y Ace Seguros.

La Unión de Morelos, p.15, (Claudia Marino).

Reportan en El Higuierón pérdida total de cultivos

Siniestros con pérdidas total en cultivos de maíz fueron reportados por ejidatarios del Higuierón, Jojutla, y Jicarero, entre otros, como consecuencia de las escasas precipitaciones en los tres primeros meses del temporal, además de la plaga de gusano cogollero que se ha detectado en los campos. Ante la gravedad del problema, el regidor de Bienestar Social, José Guadarrama Cárdenas, solicitó la inmediata intervención de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), y la mañana del sábado el director de Financiamiento de la Sedagro, Pedro Antonio Montenegro, acudió en representación del Subsecretario de Fomento Agropecuario, Rogelio Jesús Díaz Crespo, realizando un recorrido por los campos del ejido de El Higuierón. Durante el recorrido se pudieron constatar las condiciones que enfrentan 150 hectáreas con cultivo de maíz y sorgo, que ante el estiaje del temporal resultaron siniestrados, presumiéndose pérdidas en estos cultivos de doble propósito de 100 al 80 por ciento, advirtieron los ejidatarios, al dar a conocer que esperaban se pudiera recuperar la milpa, pero al ser atacada por el gusano cogollero, se esfuman las esperanzas de cosecha.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3116937.htm>

Beneficiarán con créditos a jubilados y pensionados

Incrementarán en 2014 los créditos de INFONACOT, de 3.5 millones de pesos etiquetados para los rubros turísticos, a 150 millones, que estarán focalizados a jubilados y pensionados del ISSSTE, trascendió tras la firma de convenio entre la Secretaría de Turismo, ISSSTE e INFONACOT para impulsar el turismo de bajo costo. La firma del convenio que se realizó con el propósito de otorgar financiamiento para la adquisición de paquetes de viaje entre trabajadores afiliados fue signado por los titulares de la Sectur, Claudia Ruiz Massieu; del ISSSTE, Sebastián Lerdo de Tejada, y del INFONACOT, César Alberto Martínez Baranda, dio a conocer el Delegado del ISSSTE en Morelos, Guillermo del Valle Reyes.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3116929.htm>

Tlayacapan es el municipio número uno en materia financiera en todo Morelos

Tlayacapan se ha convertido, en ocho meses, en la administración municipal número uno del estado. A pesar de haber iniciado con problemas financieros y administrativos heredados del anterior gobierno, actualmente, cuenta con recursos para cerrar bien el año, está haciendo obras públicas, apoyando a productores del campo, generando proyectos agrícolas para el futuro y convirtiendo a este municipio en un referente de salud en los Altos. Todo ello, por la mirada sensible y socialmente responsable del presidente municipal Paulino Amaro Meza. El ayuntamiento pudo lograr mil 650 acciones de entrega de insumos a productores de hortalizas, consistentes en el reparto de rollos de plástico para acolchar, lo cual dobló las cifras en comparación con el año anterior. Además, se apoyó con 341 camiones de abono orgánico para 430 productores de nopal. También se proveyó de abono químico del que se bajaron los costos más que en los últimos seis años. Las inversiones fueron por 256 mil pesos para la compra del plástico para acolchar las hortalizas, un millón 108 mil pesos por el costo del abono orgánico; mientras que se invirtieron 685 mil 880 pesos por el fertilizante químico, según informa el presidente municipal Amaro Meza.

La Jornada Morelos, p.11, (Jaime Brito),

Impulsa ayuntamiento a jóvenes empresarios de Cuernavaca

Los jóvenes emprendedores de Cuernavaca recibirán un importante impulso en la realización de sus proyectos empresariales a través de del Premio al Empresario Joven Impulsor y del Premio al Emprendedor Joven de Cuernavaca, que promueve el ayuntamiento de Cuernavaca a través de la Comisión de Asuntos de la Juventud. Es así como posterior a la convocatoria que lanzó el ayuntamiento en colaboración con la Confederación Patronal de la República Mexicana en Morelos (Coparmex), el Regidor de Asuntos de la Juventud, Pablo André Gordillo Oliveros realiza pláticas en las universidades de la capital para invitar a los jóvenes a incorporarse al proyecto. El regidor indicó que a un mes de entregarse los premios, instituciones de educación superior como la Universidad del Valle de Morelos (UVM), la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), el Tecnológico de Monterrey (ITESM) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), han sumado sus proyectos y al día de hoy más de 30 están siendo calificados

La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma) y **El Regional del Sur**,

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45725:promueve-ayuntamiento-capitalino-proyectos-empresariales-juveniles&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Paquete económico 2014 prevé crecimiento de 3.9%

El paquete económico propuesto por el presidente Enrique Peña Nieto para 2014 plantea un crecimiento económico anual de 3.9 por ciento; una inflación de 3 puntos porcentuales; fija la paridad del peso en 12.5 por dólar, y estima un déficit de 1.5 por ciento, para compensar el gasto total por 4 billones 479 mil 954.2 millones de pesos. Con el 1.5 por ciento del déficit fiscal incorporado, los ingresos del país para el año entrante se empatan con el proyecto de Presupuesto de Egresos.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco y Cecilia Higuera)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781606.html>

El Financiero (Notimex)

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/31507--preve-paquete-economico-crecimiento-de-39-en-2014.html>

Iniciativa de Peña no contempla IVA en alimentos y medicinas

La iniciativa de reforma hacendaria no contempla IVA en alimentos y medicinas, mantiene en 16 por ciento la tasa de este impuesto, crea la pensión universal, el seguro de desempleo, la promoción de becas para la educación media superior y superior al tiempo que se impulsará la inversión en infraestructura. Además se propone eliminar el régimen de consolidación fiscal bajo la premisa de que "todos los contribuyentes, sin excepciones y sin ventajas para nadie, aportemos al país en la medida de nuestras posibilidades".

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781608.html>

La Jornada, p.5 (Rosa Elvira Vargas, José A. Román e Israel Rodríguez).

La Jornada Morelos, p.3, (Agencias).

México, entre los tres países con los alimentos más caros: OCDE

México va a contracorriente en la tendencia a la baja que desde hace meses muestran los precios de los alimentos, mientras siguen en aumento las ganancias de los grandes corporativos que dominan el sector agroalimentario del país, que en el primer semestre se elevaron 20 por ciento, según muestran estadísticas de organismos internacionales, de la Bolsa Mexicana de Valores y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

La Jornada, p.26 (Susana González).

En julio se crearon 87 por ciento menos empleos que hace un año

En julio de este año se crearon sólo 5 mil 311 empleos formales en la economía mexicana, cantidad 87 por ciento menor a los 42 mil 397 abiertos en el mismo mes de 2012, según informes del gobierno federal. Los reportes, que dan cuenta del impacto de la desaceleración económica del país en los niveles ocupacionales, señalan que de enero a julio de 2013 se abrieron 300 mil 686 nuevos puestos de trabajo con registro en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 40 por ciento menos que las 498 mil 892 plazas formales generadas en el mismo periodo del año pasado.

La Jornada, p.26 (Juan Antonio Zúñiga).

Se destruyó 85% del capital social del sector vivienda

Bastó un cambio de gobierno y cuatro meses para la destrucción del capital social del sector vivienda, lo que tardó 20 años en generarse. De seis desarrolladoras de vivienda que conformaban el índice Habita de la Bolsa Mexicana de Valores a principios de sexenio, solo quedan cuatro, porque Geo y Urbi dejaron de cotizar y lo más probable es que antes de que termine el año se declaren en bancarrota. Por ahora, las únicas supervivientes son Ara, Hogar, Homex y Sare, pero con pérdidas de capital superior al 85 por ciento. Todavía a principios de años tres empresas de vivienda formaban parte, desde hacía 10 años del Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV. De eso nada quedó.

La Crónica de Hoy, (Julio Brito A.), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781568.html>

La reforma mata IETU, privilegios fiscales e IDE

El presidente Enrique Peña presentó ayer el paquete presupuestal para 2014 y la iniciativa federal de reforma hacendaria, en la que se elimina el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) y más de 50 por ciento de los privilegios fiscales. Además, la propuesta del gobierno federal para el paquete de finanzas de 2014 deja en 16 por ciento el Impuesto al Valor Agregado (IVA), pero no se aplicará en alimentos y medicinas, por considerar que la economía no está en buenas condiciones y su aplicación sería contraproducente.

Milenio, (Miriam Castillo)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b718972fa22e54a5865d1392d9558c79>

El Financiero, (sin firma)

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/finanzas/31489-iva-permanece-igual-y-se-eliminarian-ietu-e-ide.html>

Impuesto de un peso por litro a los refrescos

“En la presentación de la iniciativa se propone al H. Congreso de la Unión gravar con el IEPS, a través del establecimiento a nivel de productor e importador de una cuota específica de 1 peso por litro a las bebidas saborizadas, así como a los concentrados, polvos, jarabes esencias o extractos de sabores. “El impuesto se calculará mediante la aplicación de una cuota de 1 por litro de bebidas saborizadas y por lo que respecta a concentrados, polvos, jarabes, esencias o extractos de sabores, el impuesto se calculará tomando en cuenta el número de litros de bebidas saborizadas que, de acuerdo con las especificaciones del fabricante, se puedan obtener”, señala el texto de la iniciativa.

EL Financiero, (Miguel Ángel Pallares Gómez)

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/31500-impuesto-de-un-peso-por-litro-a-los-refrescos.html>

Internacional:

El desempleo es mayor que antes de la crisis: Putin

La cumbre de líderes del G20, un foro que se montó sobre la marcha en 2008 al evidenciarse que los países avanzados, golpeados por el derrumbe financiero, necesitaban del respaldo de las principales economías emergentes, ha probado en poco menos de un lustro su valía para coordinar la respuesta a una crisis mundial. “Ayudamos a evitar una depresión global”, destacó el G20 en un somero balance de su actuación en los cinco últimos años. El foro de países ricos y emergentes logró contener el desplome de la actividad económica, y ha impulsado todo tipo de medidas para devolver la estabilidad a la banca y los mercados. Pero apenas ha aportado nada a la lucha contra el desempleo y la desigualdad social. Y la cumbre de San Petersburgo, que acabó ayer, tampoco lo hará, pese al esfuerzo de la presidencia rusa.

La Crónica de Hoy, (Agencias en San Petersburgo)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781566.html>

POLÍTICA

Estatal:

Ejidatarios obtienen amparo contra acueducto de la CFE

El juzgado séptimo de distrito concedió un amparo al ejido de Anenecuilco, municipio de Ayala, para impedir que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se lleve el agua de la comunidad a las dos termoeléctricas que la paraestatal construye en la comunidad de Huexca, municipio de Yecapixtla. El amparo, dado a conocer por el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, el Agua y el Aire de Morelos, Puebla y Tlaxcala, fue tramitado el primero de agosto por las autoridades ejidales de Anenecuilco, encabezadas por Gregorio Cortés García. En respuesta, se concedió la suspensión provisional para que no se impida al ejido de Anenecuilco seguir gozando de las aguas del río Cuautla, con las cuales, aduce, se alimentan los canales de riego. Por tanto, las autoridades deberán paralizar cualquier obra que limite o disminuya el fluido hasta que se defina si procede la suspensión definitiva. Las autoridades ejidales de Anenecuilco arguyeron que ese poblado depende del riego de sus campos de cultivo, lo que se consideró suficiente para otorgar la medida cautelar.

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos).

Nacional:

La reforma energética, traición

Ante miles de simpatizantes que saturaron la avenida Juárez y sus alrededores, Andrés Manuel López Obrador convocó a la movilización en defensa del petróleo y la economía popular, porque resulta indignante e inaceptable que ahora, de manera descarada y prepotente, pretendan despojar a la nación del sector energético para cancelar por completo el futuro del pueblo y de las nuevas generaciones, consideró. El presidente del Consejo Nacional del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) definió las primeras medidas de un plan de acción para impedir reformas a los artículos 27 y 28 constitucionales, que permitirían la entrega de la renta petrolera a las empresas extranjeras: el día 15 de este mes, asambleas informativas en todos los municipios y explanadas delegacionales del país y, el domingo 22, una gran marcha nacional del Ángel de la Independencia al Zócalo, donde se anunciarán nuevas movilizaciones.

La Jornada, p.2, (Alma E. Muñoz y Alonso Urrutia).

El Universal, (Jorge Ramos, Carina García y Noé Cruz),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/rechaza-tabasquenio-8220sentarse-8221-con-la-cnte-42975.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/amlo-llama-a-unirse-en-defensa-del-petroleo-208935.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/quiere-shcp-aligerar-carga-fiscal-de-pemex-208965.html>.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781477.html>.

He sido maltratado y encarcelado injustamente, escribe Patishtán al Papa

Mi vela permanece encendida no tanto para que yo vea, más bien para que los demás se iluminen para ver y me vean, aquí seguiré sin descansar, escribió Alberto Patishtán Gómez al papa Francisco. A pocos días de que el primer tribunal colegiado de vigésimo circuito en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, dictamine definitivamente sobre el incidente de reconocimiento de inocencia que su defensa interpuso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el profesor tzotzil, preso en San Cristóbal de las Casas hace 13 años, adherente de la Sexta declaración de la selva Lacandona, y de conocida religiosidad, expresa al pontífice de la Iglesia católica: He sido maltratado y encarcelado injustamente por causa de decir la verdad y denunciar la mentira, como otros en defender (a) mis hermanos indígenas sobre el maltrato; este acto de amor al prójimo no fue bien visto ni recibido por los ciegos y sordos contagiados por la corrupción en mi país.

La Jornada, p.19, (Hermann Bellinghausen).

Internacional:

Al-Assad reta a Obama a probar que lanzó gases

El presidente sirio, Bashar al-Assad, negó haber tenido responsabilidad en el presunto ataque con armas químicas ocurrido el 21 de agosto en los suburbios de Damasco, mientras el secretario de Estado norteamericano John Kerry se reunió con líderes árabes para buscar apoyo a una intervención en Siria. "No hay evidencia de que usé armas químicas contra mi propio pueblo (...) y si de hecho la administración (Obama) tiene evidencia, debería mostrarla y defender esa postura", dijo Al-Assad, según el periodista Charlie

Rose, que lo entrevistó en Damasco. La entrevista completa, de la que ayer se conocieron extractos, será emitida hoy en el programa "Charlie Rose" de PBS. Rose dijo que Al-Assad sugirió, "como lo ha hecho antes, que quizás los rebeldes tuvieron algo que ver" con el presunto ataque. Por su parte, Kerry se reunió ayer con los ministros de Exteriores de la Liga Árabe en París, donde dijo que la posible intervención militar internacional contra Siria por el supuesto uso de armas químicas contra la población serviría también para lanzar una señal a Irán y la milicia chiíta Hezbolá. "Esto no es ninguna fantasía, Al-Assad utilizó armas químicas", dijo Kerry, quien viajará hoy a Londres, donde tiene previsto reunirse con el presidente palestino, Mahmud Abbas, y el ministro británico del Exterior, William Hague.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/al-assad-reta-a-obama-a-probar-que-lanzo-gases-84032.html>.

No tenemos pruebas irrefutables de que Assad haya usado armas químicas: EU

El jefe de gabinete de la Casa Blanca, Denis McDonough, admitió esta noche que Estados Unidos no cuenta con pruebas ciento por ciento seguras sobre una vinculación del gobierno del presidente sirio, Bashar Assad, con un ataque con gas sarín en Ghuta, suburbio de Damasco, el 21 de agosto pasado, en momentos en que el jefe de la Casa Blanca, Barack Obama, reforzó su campaña, tanto a nivel doméstico como con países aliados, para lanzar una operación bélica contra la nación árabe. El sentido común dice que Assad es responsable de esto (el ataque con armas químicas). Debe ser obligado a rendir cuentas, dijo el principal asesor de Obama, quien reconoció que el gobierno carece de la evidencia irrefutable y más allá de toda duda razonable que piden los estadounidenses escépticos, incluidos legisladores que esta semana comenzarán a debatir si autorizan o no el ataque contra Siria.

La Jornada, p.23, (AFP, DPA, Xinhua, Reuters y AP).

La Crónica de Hoy, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781623.html>.

Reino Unido envió a Siria agentes químicos usados para fabricar gas sarín

El Gobierno británico concedió licencias a empresas para enviar a Siria, antes del actual conflicto, productos químicos como fluoruro sódico que pueden usarse para fabricar gas sarín, según admitió hoy el ministerio de Innovación y Empresa. Una portavoz de este ministerio, encabezado por Vince Cable, confirmó que en los meses previos al estallido del conflicto en 2011 y antes de las sanciones de la UE el Reino Unido exportó fluoruro al país árabe, si bien, precisó, "no hay pruebas de que se empleara en programas de fabricación de armas". Las licencias concedidas a empresas especializadas autorizaban la venta de este producto químico para uso comercial en cosmética y salud, señaló la fuente. El ministerio se refirió a este asunto después de que el periódico "The Mail on Sunday" haya publicado hoy declaraciones de científicos que advierten de que el fluoruro sódico es un componente clave del gas sarín. Este es el gas que supuestamente se utilizó el pasado agosto en un ataque en las afueras de Damasco que Estados Unidos atribuye al Gobierno de Bachar al Asad y que podría motivar una intervención extranjera en Siria.

La Crónica de Hoy, (EFE),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781463.html>.

¿Es una guerra por problemas o para vender más armas?

Francisco renovó ayer su llamado contra la guerra y para que ésta no sirva a fines comerciales con la venta ilegal de armas. El Papa se preguntó para qué sirve hacer tantas guerras si no se es capaz de llevar a cabo "esa guerra profunda contra el mal" y señaló que esa lucha contra el mal comporta "decir no al odio fratricida y a las mentiras de las que se sirve, a la violencia en todas sus formas, a la proliferación de las armas y a su comercio ilegal, del que hay mucho". Lamentó que con todas las guerras que existen "siempre permanece la duda de si se trata verdaderamente de una guerra por problemas o es una guerra comercial para vender armas en el comercio ilegal".

La Crónica de Hoy, (EFE),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781528.html>.

EU puede acceder a los datos de usuarios de teléfonos inteligentes: Der Spiegel

Los servicios de espionaje de Estados Unidos pueden leer datos de todo tipo de teléfonos inteligentes sin conocimiento de las empresas afectadas, reveló hoy el semanario alemán Der Spiegel, que citó documentos filtrados por Edward Snowden, el ex contratista de la Agencia estadounidense de Seguridad Nacional (NSA, pos sus siglas en inglés), refugiado en Rusia. Según la revista, la NSA está en condiciones de acceder a los datos de usuarios de teléfonos inteligentes, como listas de contactos, mensajes, anotaciones y localizaciones. La información confidencial nombra expresamente al iPhone de Apple, los aparatos BlackBerry y el sistema Android de Google. La NSA formó grupos de trabajo para los distintos sistemas operativos de los smartphones. Los expertos estadounidenses se ufanan de que basta con infiltrarse en el programa de la computadora que sincroniza un iPhone para conseguir la información deseada, añadió Spiegel. Los

especialistas de la inteligencia estadounidense tuvieron éxito similar con los aparatos de BlackBerry. En documentos de 2009, la NSA señala que puede ver y leer el intercambio de mensajes cortos. Esto sería un gran golpe para la empresa canadiense, que se preciaba hasta ahora de tener un sistema de mensajes imposible de hackear, agregó Der Spiegel.

La Jornada, p.24, (DPA, Reuters y PI).

Marchan miles en Chile; exigen justicia para víctimas de la dictadura de Pinochet

Decenas de miles de personas marcharon hoy en esta capital exigiendo verdad y justicia para las víctimas de la dictadura del fallecido Augusto Pinochet, a 40 años del golpe militar del 11 de septiembre de 1973. La movilización concluyó con choques entre encapuchados y carabineros, con saldo de 31 detenidos. La manifestación, convocada cada año por la Asamblea Nacional de los Derechos Humanos, comenzó en la emblemática avenida Alameda de la capital chilena. Los familiares de las víctimas de la represión portaban unas 2 mil fotos de detenidos y desaparecidos. En pancartas con leyendas como A 40 años del golpe, nada ni nadie está olvidado, y banderas y gritos contra Pinochet los manifestantes marcharon al ritmo de tambores por casi dos horas hasta el cementerio general de Santiago.

La Jornada, p.24, (AFP y AP).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/chilenos-recuerdan-a-victimas-de-dictadura-84031.html>.

La Crónica de Hoy, (Redacción)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781522.html>.